



# UNISCI Discussion Papers

## NOTA EDITORIAL / EDITOR'S NOTE

**ANTONIO MARQUINA**  
Director, UNISCI

Este número supone un hito importante en la evolución de la revista. Es el número diez, y precisamente abre también el cuarto año de andadura de la revista que ha pretendido desde su inicio servir como foro de discusión de asuntos internacionales y de seguridad y defensa, dando cabida a opiniones suficientemente cualificadas sobre temas muy dispares, que con dificultad encontrarían acomodo en otro tipo de publicaciones mucho más formales en cuanto extensión y menos ágiles en cuanto a contenidos.

El número es un número especial, más amplio que de costumbre, queriendo significar la importancia de este acontecimiento en la vida de la revista.

La revista contiene varios bloques monográficos claramente diferenciados: el primero sobre la reforma de la ONU, coordinado por el catedrático Romualdo Bermejo, el segundo sobre Irán, fruto de un encuentro entre UNISCI y el instituto iraní IPIS en noviembre de 2005, un tercero sobre la ampliación de la UE hacia los estados del este de Europa y sus implicaciones y repercusiones, un cuarto de gran actualidad sobre Rusia, diversos estudios y exposiciones sobre problemas candentes en Asia Central, Corea del Sur, la reforma de los servicios de información en los Estados Unidos, la posición de la Santa Sede en temas internacionales con el nuevo Papa Benedicto XVI, así como un conjunto de estudios históricos relacionados con la guerra civil española, dado que en el año 2006 se cumple el setenta aniversario de esta tragedia española, especialmente seleccionados para dar una dimensión a la situación presente donde se ha abierto una discusión profunda sobre las peticiones y la reforma de los estatutos de significadas autonomías españolas. Bastantes planteamientos actuales parecen sacados del túnel del tiempo.

Los lectores de la revista pueden encontrar así unos estudios y exposiciones serios que les pueden permitir clarificar los planteamientos para la reforma de las Naciones Unidas, el informe del grupo de alto nivel, los aspectos institucionales, la cuestión del uso de la fuerza, las armas de destrucción masiva, la pobreza, el terrorismo, el imperio de la ley, los derechos humanos, en una palabra qué se está haciendo para fortalecer y renovar las Naciones Unidas.

En el tema de Irán, la lectura de los artículos permitirá esclarecer el punto de vista oficial de Irán sobre la cuestión nuclear, con un artículo del embajador Soltanieh, físico nuclear y una exposición del profesor Javier de Quinto, director general de Red Eléctrica de España, aportando diversas razones para considerar que el desarrollo del proceso de fabricación de combustible nuclear que pretende Irán es un error desde el punto de vista energético y de política tecnológica; así como diversos artículos sobre la política regional iraní, incluyendo la estabilización de Iraq tras la guerra, y el tema de la energía.



La publicación de varios artículos sobre Rusia es asimismo relevante, dado el proceso de reafirmación exterior que está llevando a cabo el presidente Putin.

He aquí pues un nuevo número que esperamos contribuya al debate de las muy diversas cuestiones que aquí se exponen.

Quede finalmente nuestro agradecimiento a los diversos autores que desinteresadamente han colaborado en este número especial; al Comité Científico y otros expertos que han revisado los diversos manuscritos; y, de forma especial, al catedrático Romualdo Bermejo, miembro del Comité Científico de la revista, que ha coordinado los diversos trabajos sobre la reforma de la ONU.

\* \* \*

*This issue is an important milestone in the evolution of the journal. It is No. 10, and precisely it also opens the fourth year of our publication, which from the beginning has aimed to be a forum for discussion of international and security and defence affairs, including highly qualified opinions on many different topics, which with great difficulty would fit into much more formal – with regard to their extension – and less agile – with regard to contents – publications.*

*This is a special issue, broader than as usual, meaning the importance of this event in the life of our journal.*

*It includes several monographic blocs, clearly differentiated. The first of them, on the reform of the UN, coordinated by Professor Romualdo Bermejo. The second, on Iran, as a result of a meeting between UNISCI and the Iranian institute IPIS in November 2005. A third bloc, on EU enlargement to Central and Eastern Europe and its implications and repercussions. The fourth, very topical now, on Russia. Fifth, several studies on important problems in Central Asia, South Korea, the reform of U.S. intelligence services, the position of the Holy See on international affairs with the new Pope Benedict XVI. Also, a group of historical studies related to the Spanish Civil War, because of the commemoration in 2006 of the 70<sup>th</sup> anniversary of this tragedy in our country; the articles are especially selected to give the proper dimension to the current situation, in which an in-depth discussion has been opened on the demands and reform of the Statutes of Autonomy of several Spanish autonomous regions. Much of the current thinking looks like having come through a tunnel of time.*

*The readers of our journal can therefore find serious studies which will help them understand the proposals for UN reform, the High Level Group report, the institutional aspects, the question of the use of force, WMD, poverty, terrorism, the rule of law, human rights... that is, what is being done in order to strengthen and renew the United Nations.*

*On Iran, reading our articles will clarify that country's official point of view on the nuclear question, with a study by Ambassador Soltanieh – a nuclear physicist – and other by Professor Javier de Quinto, director-general of Red Eléctrica de España (Spanish Electricity Network) – both of which give several reasons to consider that the development of a process to make nuclear fuel which Iran wants is a mistake from the point of view of energy and*



*technology policy –; as well as several articles on Iranian policies in the region, including the stabilization of Iraq after the war, and the question of energy.*

*The publication of several articles on Russia is also relevant, given the process of external reassertion started by President Putin.*

*Here we have, then, a new issue, which we hope will contribute to the debate of the many different topics that are presented.*

*Finally, we express our gratitude to the authors that – in an altruistic way – have collaborated in this special issue; to the Advisory Board and other experts who have reviewed the manuscripts; and especially to Professor Romualdo Bermejo, member of the Advisory Board, who has coordinated the papers on UN reform.*